

Schleswig-Holsteinischer Landtag
Umdruck 18/2272

Stadt Passau

Rathausplatz 2, Zugang über Schrottgasse 1
94032 Passau

Tel.: 0851 / 396 - 595

Fax: 0851 / 396 - 438

www.passau.de

Betreff:

Stellungnahme Stadt Passau zur Stärkung der Partizipation auf Kommunal- und Kreisebene
Von:

"Proske, Maria" <maria.proske@passau.de>

Datum:

Mon, 13 Jan 2014 10:49:14 +0000

An:

"innenausschuss@landtag.ltsh.de" <innenausschuss@landtag.ltsh.de>

Sehr geehrte Damen und Herren,

uns wurde Ihre Anfrage zur schriftlichen Anhörung bezüglich dem oben genannten Thema weitergeleitet.

Die Stadt Passau überträgt seit dem Jahr 2011 alle* öffentlichen Sitzungen des Stadtrates live im Internet. Der Antrag für diese Übertragung kam von verschiedenen Stadtratsfraktionen. Die ersten Recherchen (Vergabe der Aufzeichnung und Übertragung durch externe Dienstleister) ergaben einen unverhältnismäßigen Kostenaufwand. Daraufhin beschloss unser Stadtrat eine Umsetzung mit hauseigenen Mitteln (Hardware unserer bestehenden Medienzentrale und Kameraführung durch bestehendes Personal).

Die Umsetzung wurde dann im Nachhinein noch technisch verbessert und funktioniert nun mit eigenen Mitteln (materiell und personell), das Streaming erfolgt jedoch über einen externen Dienstleister.

Um die datenschutzrechtlichen Vorgaben einzuhalten, haben wir von jeder Person, welche durch unsere Kamera gefilmt wird, eine schriftliche Zustimmung zur Übertragung der Daten eingeholt (Stadträte, Verwaltungsbedienstete etc.). Von sonstigen Gästen (externe Berichterstatter etc.) wird jeweils auch eine schriftliche Zustimmung eingeholt. Anfänglich haben verschiedene Stadratsmitglieder ihre Zustimmung verweigert. Dies hatte zur Folge, dass während Beiträge dieser

Mitglieder die Kamera ausgeschaltet wurde. Dass eine sinnvolle Verfolgung der Stadtratssitzung somit kaum möglich war, war logische Konsequenz. Nachdem die örtliche Medienberichterstattung hier noch ihr Übriges getan hatte, erteilten schließlich sämtliche Stadtratsmitglieder ihre Zustimmung.

Von den Verwaltungsbediensteten haben mittlerweile ca. 85 % ihr Einverständnis erklärt. Nun sind die Übertragungen schlüssig und durchaus informativ. Die aktuellen Zuschauerzahlen bewegen sich im unteren zweistelligen Bereich. Bei entsprechenden Themen (z. B. Sperrzeitdebatte) liegt die Zuschauerzahl auch mal bei über 700.

Die Stadt Passau bietet keine Mediathek an. Nach erneutem Stadtratsantrag hat der Ausschuss eine Speicherung der Daten für den nachträglichen Abruf im Internet abgelehnt. Hier wird befürchtet, die datenschutzrechtlichen Interessen jeder Einzelperson zu verletzen. Insbesondere die Bediensteten der Verwaltung hätten hierzu gesammelt ihre Einwilligung verweigert.

*nur Sitzungen, welche in den eigenen Räumlichkeiten der Stadt Passau stattfinden. Externe Sitzungsorte werden hier nicht berücksichtigt.

Wir hoffen, wir konnten Ihnen mit unseren Informationen weiterhelfen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Maria Proske

Büro des Oberbürgermeisters

Stadt Passau